

## LABOR MUNICIPAL

### La sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del Alcalde se reunió ayer la Permanente.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

La comisión queda enterada de las disposiciones insertas en los Boletines y Gacetas que afectan al Municipio.

Se acuerda abonar al señor Bernal lo correspondiente al primer anejo de los proyectos de reformas, y que los técnicos estudien el anejo tercero.

Se da lectura a una carta de don Fernando Delmás en la que agradece la concesión de la Medalla de Oro de la Ciudad.

Se acuerda pase al Pleno.

A continuación se lee un informe del ingeniero municipal reformando el proyecto de elevación y potabilidad de las aguas del Segura para el abastecimiento de la capital, proponiéndose que la captación de aguas se verifique en la margen derecha del río, con lo que se obtienen ventajas.

Pase a informe de la Comisión de Reformas Urbanas.

Se da lectura a instancias de los dueños de los cafés Arenal y Moderno solicitando autorización para instalar cines al aire libre. Pasa a la Comisión.

La Comisión de Beneficencia propone que el médico municipal señor Bastarrachea ocupe la vacante del distrito de La Arboleja y que se saque a concurso de traslado la vacante del distrito de La Raya. Se aprueba.

Varios expedientes de solicitudes pasan a estudio de las comisiones respectivas.

La Permanente acuerda aplazar la solicitud de los vecinos de Cabezo de Torres, para ampliación de alumbrado.

Se accede a lo solicitado por los vecinos de Guadalupe para dar los nombres de Alfonso XIII, Don Juan Díaz y Don Pelagio Ferrer a tres calles de aquel pueblo.

Queda sobre la mesa el informe del ingeniero municipal acerca de la reforma de las reglas para construcciones en las zonas de influencia de nuestras carreteras.

A esto hacen algunas observaciones el señor Gil y la Presidencia.

Por último el señor Pérez Cánovas solicita se nombre una comisión mixta para estudiar y resolver el asunto. Conforme.

Don José Pinar queda autorizado para instalar un cine al aire libre en el café del Sol.

Pasa a la Comisión lo solicitado por don Andrés Paterna.

Se da lectura a una instancia de varios vecinos de Sangonera la Seca solicitando el reconocimiento de propiedad de un albe existente en aquel pedregal.

A propuesta de la Presidencia pasa a la comisión.

FUERA DEL ORDEN DEL DÍA

Se lee una relación de gas-

tos de financiación hechos por el Banco Internacional, cuyo importe es de 31.736 pesetas.

La Presidencia dice que lo acordado como máximo fué de 30.000 pesetas y que debe solicitarse la reducción de la cifra. Así se acuerda.

La Permanente queda enterada del resultado del expediente instruido por el Presidente de la Comisión de Policía Urbana relativo a los bomberos.

En él se propone pasen a los Tribunales los culpables de la huelga, que desaparezca la Caja particular y que se disuelva el Cuerpo.

La Presidencia dice que sin perjuicio de anularse el fallo del Juez instructor que una comisión estudie el nuevo Reglamento de Bomberos. Así se acuerda.

El señor Garrigós habla sobre mejoras en los jardines y lamenta ciertas faltas que se cometen por determinado funcionario.

Pérez Cánovas solicita que el Ayuntamiento adquiera ejemplares del nuevo libro del poeta murciano Leopoldo Ayuso titulado «Los lirios del Alma».

La Presidencia dice que estima en lo que vale su autor y que destinará para este caso todo lo que permita las disponibilidades del Municipio.

El alcalde habla sobre la demanda interpuesta por el procurador señor Arroniz y propone se le abone la suma de 15.000 pesetas que se le adeudan, como así mismo se le abone la suma de 18.000 pesetas al arquitecto señor Fariás, autor de un proyecto de alcantarillado.

La Presidencia propone la adquisición de unos botes para la Brigada de Bomberos. Conforme.

Sobre las obras del mercado de Ganados propone que el arquitecto haga el proyecto de adquisición de terrenos y replanteos.

Recogiendo alusiones de la Prensa dice que nuestras veladas en la Glorieta serán amenizadas por una banda de música y que se alumbrará este paseo y el del Malecón.

Se acuerda que el Ayuntamiento abra cuentas corrientes en todos los Bancos de Murcia, a fin de facilitar las transferencias de crédito con el Banco de Crédito Local, y que la próxima sesión se celebre el próximo martes.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

### TRAS LA TEMPESTAD Truenos, relámpagos y chispas en Madrid

Madrid, 22.—De siete a ocho de esta mañana descargó sobre Madrid una gran tormenta en la que hubieron grandes truenos, relámpagos y chispas eléctricas.

Luego un enorme ciclón se llevó las tejas y arrancó árboles de cuajo.

Después lució un sol espléndido y quedó en día magnífico.

## POR LA CRUZ ROJA

### La función del domingo

Conocemos detalles de lo que requetebien que los distinguidos jóvenes alicantinos, que nos honrarán con su visita, el próximo domingo, interpretan «El Barbero de Sevilla», y aseguramos que la representación que de ella habrá de darse en nuestro teatro Romea será un resonantísimo éxito.

Las plateas para esta manifestación de arte y caridad, puesto que sus beneficios son para la Cruz Roja, ya se agotaron, y hay salidas de la «taquilla de casa del señor Gascón» muchísimas butacas, así pues el completo está asegurado a nuestro entender y el buen número de personas que no se proponen perder la ocasión de oír el «Barbero» en español y cantado por consumados artistas pasará una buena velada.

Además hay un detalle que no quisiéramos decir, pero que no podemos resistir la tentación: Los organizadores, en Alicante, del «elenco artístico» femenino se confabularon, para que no hubiera más que cosas preciosas; ¡y lo han conseguido!

El que nos da estas noticias y que fué expectador de la primera representación, cuenta y no acaba. Hay cada artista, nos dice, que lo dejan a uno como para que lo asistan en el dispensario de la Cruz Roja.

### La reina Cristina impone una medalla de Sufrimientos

Madrid, 22.—A mediodía se celebró en Palacio la imposición por la reina doña Cristina de la medalla de Sufrimientos por la Patria a la viuda de Ortegá.

### ¡Sr. Alcalde! ¡ES LA MILLONÉSIMA VEZ!

No sabemos cuántas veces hemos llamado la atención de V. S. acerca del juego del fútbol en las calles y plazas de esta capital, pero sin duda alguna es que no se quiere preocupar el Alcalde de lo que en esta sección se le manifiesta, porque hasta ahora solo nos escuchó cuando le preguntamos si se habían suprimido las cajas especiales del Municipio.

Sobre esto del fútbol hemos hecho a la mar de protestas, ¡pero que si quiere! Los chicos siguen tomando las calles por campos de fútbol, y el vecindario sufriendo las consecuencias.

Tenemos entendido que las Ordenanzas municipales prohíben que los niños jueguen en los sitios que puedan molestar a los transeúntes, y esto se castiga con la multa correspondiente.

Aunque no sea nada más que por cumplir las Ordenanzas, se debía tomar una medida radical sobre esta cuestión.

Esperamos que seremos atendidos.

## IMPRESIONES

El problema de la vivienda se agudiza cada día más en nuestra capital.

Murcia es una de las poblaciones que está al margen de la construcción de casas baratas. No se ha hecho todavía ninguna gestión oficial para lograr de los poderes constituidos una protección decidida y eficaz.

Desgraciadamente, en la ciudad del Thader no se edifica y las casas existentes, en su mayoría, responden a una arquitectura antigua e inadecuada en estos tiempos, pues son grandes y desproporcionadas y carecen de las más elementales condiciones de higiene y salubridad.

Claro, que pretender un cambio radical y absoluto, sería pretender lo imposible. Pero si se puede hacer una gestión encaminada a conseguir tal fin.

En Murcia hay bastantes solares en muchas calles céntricas. Existen varias razones para hacerlos desaparecer.

La estética urbana se malogra con esos terrenos abandonados, sobre los cuales se podrían levantar edificios modernos que remediarían, en parte, la crisis de la vivienda.

Y para conseguir que los propietarios de los solares se apresurasen a construir o venderlos a Sociedades y particulares que lo hicieran, si por cualquier causa a ellos no les interesaba emprender la empresa sería suficiente que el Ayuntamiento gravase los mencionados solares con un impuesto crecido, y así obtendría por este concepto doble beneficio: el económico que proporciona la recaudación del nuevo impuesto y las mejoras que la población recibiría con la construcción de edificios.

Se nos argüirá que nuestro Ayuntamiento tiene establecido ese impuesto sobre solares, pero es que el tipo de impuesto debe aumentarlo en proporciones muy crecidas. No es únicamente a esto a lo que debe reducirse la labor del Municipio. Debía también empezar seguidamente una campaña para conseguir del Estado la cantidad suficiente para casas baratas.

En los presupuestos del Gobierno figura un capítulo dedicado a estas obras con una cifra muy elevada. Hace días se ha firmado un real decreto autorizando al ministro de Trabajo para que disponga del capital necesario al objeto de construir mil quinientas casas de este tipo en Sevilla.

Creemos que el momento es oportuno para solicitarlo. Las obras de reformas urbanas de Murcia han empezado y si se consiguiera del Gobierno lo que pretendemos, se complementarían aquéllas.

No es solo un afán pueril el de pedir casas baratas por pedir algo.

Escribimos estas cuartillas persuadidos de que expresamos una apremiante necesidad de nuestra capital y confiados en que se hará eco de ella nuestro Ayuntamiento.

Para empezar nunca es tarde y tendrá a su lado a toda la opinión murciana.

Esperamos que seremos atendidos.

Tirso de Lozorejo

## Noticiero local

Victima de rápida y traidora enfermedad, ha dejado de existir en esta capital, el bondadoso joven Diego Jiménez Meseguer, hijo del prestigioso guardia nocturno don Diego Jiménez Martínez.

Su entierro se verificará hoy en la iglesia de San Nicolás, a las diez y media de la mañana.

Nuestro más sentido pésame a la familia por pérdida tan dolorosa.

Ha regresado de Motilleja nuestro querido compañero de redacción don Carlos Suarez y Molina.

Después de verificar con gran brillantez los ejercicios de la licenciatura de Medicina, ha regresado de Valencia el joven médico, estimado amigo nuestro, don Antonio Ruiz del Toro.

Le felicitamos y enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Para notificarles un asunto relacionado con su situación militar, comparecerán los individuos que a continuación se dirán, el día 27 del actual a las once de la mañana en la Secretaría de este Ayuntamiento, negociado de «Ramo de Guerra»:

José Escovedo Cánovas y José Velasco Ayuso.

## DIARIO DE CARTAGENA

### DE MARINA

Se ha presentado a la Superior Autoridad del Departamento e capitán de Infantería de Marina, don Andrés Díaz Abascal.

—Nombra Jefe de la Base Naval de Mahón al capitán de navío don Cayetano Ojeda.

—Concede cuatro meses de licencia al primer contramaestre don Manuel Rodríguez Carrasco, el cual desembarca del remolcador «Cíclope», siendo relevado en el mismo por el de igual empleo don José Grimal Ripoll.

—El primer maquinista don Francisco García Sánchez, pasa a la comisión inspectora de este Arsenal, para embarcar en su día en el contratorpedero «Sánchez Barcaiztegui».

—Se asciende a su inmediato empleo de sargento, al cabo de Infantería de Marina Dionisio Alonso Calderón.

### ECOS DE SOCIEDAD

Ha regresado de Roma, donde marchó para concurrir a un concurso de tiro, el capitán de Infantería de Marina don Andrés Díaz Abascal.

—De Valencia, ha venido el Excmo. Sr. D. Manuel López Roda Sánchez, general inspector del cuerpo de Ingenieros de Ejército, acompañado de un teniente coronel y un comandante del mismo cuerpo.

### DE GUERRA

Se concede la pensión anual de 8.000 pesetas a la viuda e hijos del comandante de Infantería desaparecido en Africa don Pedro Lasso Zamora.

## Diario de Lorca

### LOS FESTEJOS DE FER A

Ayer, aburrido de vivir, esta vida de miserias; vida de bajas pasiones, que esta cuajada por todas sus facetas de salpicaduras de envidias y ódios mal reprimidos; cogí un libro del filósofo Confucio, y, en una de sus bellas páginas, leí: «Más cobarde que el que huye, es el que toiera con humildad y mansedumbre, que le insulten».

He dicho en muchas ocasiones, que la cobardía de callar, es un pecado horrible que cometemos ante nuestra propia conciencia; soy enemigo de la difamación, por que el difamador está más bajo su nivel social, que el ciego de las charcas; pero soy partidario de discutir y defender las causas justas, por que ello dice altura de miras; espíritu ciudadano.

Los pueblos, como Lorca, que padecen en estos angustiosos momentos, el dolor de ver arrasadas las llanadas de sus huertas, por la reciente ola de granizo que en ellas cayó, como maldición de infierno, es el pueblo que con más justicia debiera ser atendido, por el Consejo municipal, y ya que hay todavía tiempo para formar una Junta de festejos y organizar un bello programa para nuestras

fiestas Septembrinas; pero no un programa vulgar, de globos y figuras grotescas, que de éstas últimas, ya estamos cansados de verlas desfilar por nuestras calles y plazas; sino unos festejos nuevos, que retengan al forastero haciéndole al mismo tiempo agradable su estancia entre nosotros.

Pedimos en nombre del Comercio, casi arruinado, que se acuda y se estudie, a organizar dos o tres corridas de toros, de las grandes; de esas que sabe organizar el simpático empresario Pepe Méndez; que se recabe de los dueños del circo taurino, la cesión de éste, ya que las causas que motivaron (muy respetables por cierto) el que en el año anterior no se cediara, han desaparecido.

Con tres buenas corridas, para las cuales ofrezco empresa poderosa que está dispuesta a darlas, considero que es una buena base para que se organicen festejos septembrinos y que nos den la sensación, tanto al señor Rodríguez de Vera, como al resto del concejo de que su amor y su cariño por Lorca, no se ha extinguido.

¿Se me entenderá?  
Si amamos a nuestro pueblo, así debe de hacerse.

LICENCIADO BLAS KITO

### EN EL PRINCIPAL

El próximo viernes en la noche y en el teatro Principal se celebrará una función a beneficio del santo Hospital de Caridad, tomando parte una agrupación de distinguidas aficionadas alicantinas, poniéndose en escena la ópera «El Barbero de Sevilla».

Auguramos un lleno completo y brillante resultado económico.

### EN EL CIRCO

Mañana jueves actuará en el coliseo de la calle de Sagasta la troupe «Los Juallanso» cuya brillante actuación por los diferentes teatros en que han trabajado han recibido numerosos aplausos.

### NECROLOGIA

Con gran sentimiento se supo ayer en Cartagena, que había fallecido en la corte a consecuencia de rápida enfermedad el prestigioso minero don Diego Cervantes Cervantes, persona muy conocida y bien apreciada entre nosotros.

El cadáver será trasladado a esta ciudad para ser inhumado en el panteón de familias.

A su apenada viuda y a su inconsolable padre don Serafín Cervantes, testimoniamos nuestro pesar por la desgracia que les aflige.

CORRESPONSAL

22 6-27

## Vida regia

### Las Infantas en el Hospital de Santa Adela

Madrid, 22.—Las infantas Beatriz y Cristina acompañadas de la señorita Xifé estuvieron visitando el Hospital de San José y Santa Adela.

Los oficiales que hay hospitalizados les obsequiaron con ramos de flores.

### El cumpleaños de la infanta Beatriz

Madrid, 23.—Ayer con motivo del cumpleaños de la infanta Beatriz la corte visitó de media gala.

En el Oratorio de Palacio se celebró una misa, haciendo la infanta la ofrenda de diecinueve monedas de oro, una más de los años que tiene.

### El rey en la Granja

Madrid, 23.—Ayer tarde después del Consejo de ministros don Alfonso acompañado del príncipe de Asturias marchó a almorzar a la Granja.

Antes de marchar el rey ordenó a uno de sus ayudantes asisiera en su representación al traslado de los restos del director del Instituto Agronómico a la estación del Mediodía, con objeto de llevarlos a Barcelona.

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### El Ford antiluviano

Entre varios automovilistas de Monóvar se comentaba hace unos días el impuesto sobre automóviles.

—La cosa está clara y contundente—dijo uno—se pagarán treinta y tres pesetas por caballo y año...

Y otro contentillo, poseedor de un Ford prohibido, antiluviano, le interrumpió asustado.

¡Mi madre! ¡Si se paga por los años del coche a mi me cuesta un riñón!

